

# LA DEFENSA

## Diario católico de Avisos y Noticias

**Año V**      **Alcoy, Martes 15 de Diciembre de 1908**      **Núm. 1447**

**Precios de suscripción:** En Alcoy, al mes, 1.50 Ptas.; al trimestre, 4.50; al semestre, 8.50; al año, 16.00. Fuera de Alcoy, al mes, 1.75; al trimestre, 5.25; al semestre, 10.00; al año, 19.00. Número atrasado, 1.50.

**Redacción y Administración:** Venerable Padre, D. Juan María de la Cruz, Director. Calle de la Cruz, 11. Alcoy. Tel. 111.

### A ciso perro con

**ese hueso**

El bloque hace un llamamiento a los jóvenes; ayuda que, de juventud, es de Cristo, es de Dios, es la verdad.

Su corazón generoso no puede transigir con la mentira, con lo dudoso. De espíritu noble, ama todo lo hermoso, todo lo grande, todo lo bello.

En su pecho caben todas las acciones buenas, su fogosa imaginación vuela siempre en pos de todas las bellezas.

A pesar del tiempo transcurrido, aún se recuerdan los sinceros y desinteresados servicios que prestó a nuestro amadísimo Alcoy, durante los días que duró el cólera del 85. Sin mirar el peligro, ni reflexionar el perjuicio que pudiera sobrevenirle, acudía a todas partes donde su auxilio era necesario prodigando consuelos, favoreciendo a los necesitados. Aun nos parece ver a los jóvenes de las Sociedades alcoyanas yendo de casa en casa repartiendo dinero y comestibles, enjugando lágrimas, prodigando consuelos.

Siempre que para una obra buena se ha necesitado el concurso de los jóvenes, allí valientes, desdidos y desprecjando el peligro se han presentado noble, franco y desinteresadamente.

Si alguna vez se les ha visto, figurar en actos innobles, en ideas subversivas, no ha sido por su propia aspiración, sino incitados por espíritus discolos, por gentes egoístas y desaprensivas que les han hecho ver del blanco negro y del negro blanco.

Los jóvenes serán católicos ó ateos, nunca anticlericales. Porque el anticlericalismo es un medio rastroso e indifinido que se amolda a todas las pasiones, acata sin negar, acometa sin afirmar. Es bandera de hipocresía, que se pretexto de intromisiones que no existen, se confiesa católica para hacer la guerra a los católicos; supone ser creyente para hacer la guerra a Dios, cubrese con la capa de la Religión para combatir contra la Iglesia. Son anticlericales los que se

arrastran para subir, los que encienden una vela a Dios y otra al diablo los que confiesan a Cristo al pié del altar para negarlo fuera de las Iglesias; los que van al templo por pura hipocresía.

Los jóvenes serán anarquistas á católicos pero no serán anticlericales. Porque el joven ó lo niega todo ó lo afirma todo. Ó niega á Dios ó cree en Dios. Ó presta su concurso á un buen gobierno ó lo niega todo. Ó es materialista ó Católico.

Si ve arrancar la cruz de los cementerios, desaparecer el catecismo de las escuelas, gobernar sin Dios, proclamará el ateísmo y anarquismo, porque sin Dios, nadie tiene más derecho que otro á la vida, nadie se considera con deber de producir para que otros disfruten el producto de su trabajo, nadie tiene derecho á mandar ni nadie tiene deber de obedecer, como no sea por la fuerza.

Para los jóvenes no hay términos medios, ni medias tintas: ó están con Dios ó contra Dios; ó con la autoridad ó contra la autoridad.

Hace tiempo que esta establecido el matrimonio civil y sin embargo son muchos los jóvenes que se casan civilmente?

Ese bloque anticlerical, por la traza quiere obligar á ello y es forzoso que se encuentre ó frente á creyentes que le impidan ó al lado de quienes los harán morder el polvo por su pecado hereje y disolvente: los enemigos de toda autoridad.

Y luego, la libertad que el pueblo goza, debida á Cristo, por qué fue quien rompió las cadenas de la esclavitud, no es fácil que los jóvenes se la dejen arrancar porque á cuatro señores huérfanos de conciencia les de la gana retroceder al tiempo del paganismo.

Demasiado hacen por sufrir que políticos sin fé ni religión les exploten con capa de libertad.

No sucediera esto seguramente si, en vez de atender á propagandas socialistas y anarquistas, propagandas sin Dios ni Caridad, escucharan las amorosas enseñanzas de la Iglesia Católica que es el ba-

luarte inexpugnable contra la explotación del hombre por el hombre!

Y tengan en cuenta los industriales y fabricantes, que por el anticlericalismo se va directo al anarquismo que es la conclusión y el anarquismo ya sabemos que significa: no gobierno ni desorden que es el lema del que no tiene una peseta ni esperanzas de tenerla como fruto de un trabajo continuo y honrado.

Más les valiera á esos degradados que pregonan el anticlericalismo ser más sinceros y no emponzoñar el corazón del pueblo con todas esas faras.

También dirige el bloque voces de alerta á las señoras incitándolas á que no atiendan las exhortaciones clericales.

Ellos, los partidarios de la emancipación de la mujer, los defensores del concubinato legal, los amparadores del teatro libre, los amigos de la Colombina predicando á las señoras!

Ellos, los que acusan al clericalismo de intrusión en el santuario de la conciencia, razonando sobre la conciencia de las señoras, negando autoridad al consejo católico; es lo que nos resta hacer el diablo metido á predicador! Dedicuense á conquistar la golferra para que asalte conventos y aprende procesiones y rasgue mantillas; dedicuense á difundir Electras y Marsellesas y Dethonaciones por la predicación á los jóvenes y las señoras!

Otro perro, con ese hueso.

**Uno de la Juventud Católica**

¡Qué será ver á Moret y á Canalejas muy serios dándoles en los cementerios á toda cruz por el pie!

Ya el símbolo de mi fé sobre mis yertas cenizas no habrá nadie que coloque: toda cruz caerá hecha trizas bajo el bloque.

**Que será ver á Moret y á Canalejas muy serios dándoles en los cementerios á toda cruz por el pie!**

Ya el símbolo de mi fé sobre mis yertas cenizas no habrá nadie que coloque: toda cruz caerá hecha trizas bajo el bloque.

A risa, no á indignación mueve el atrevido alarde y es que se les hace tarde para saciar su ambición. Causa es de su comazon de mande y su arresto impto que flaco como un estoque y el estómago vacío anda el bloque.

El que con sana tremenda, de una asentada asegura comerse un Fraille y un Cura y una monja de merienda; si queréis que en seguida entienda que son manjar indigesto para yantar ó alboroque? Del turrón del presupuesto dadle un bloque.

¡Farsantes!... No llegarán

á hacer buena su osadía; pero si su gritería no acalla un bloque de pan, al rudo empuje verán de los que de Cristo el medro persiguen sin rey ni roque caer la losa de Pedro sobre el bloque.

*R. Sánchez Madrigal.*

**SE VENDE**

Un juego de máquinas para cardar de 120 centímetros y 60 hilos con cardas ó sin ellas compuesto de Emborradora, Repasadora y Bobina.

Un diablo para hilar de 250 husos.

Un torno para hilar de 250 husos.

Una desmontadora.

Un batán para paños.

Una percha para telas hasta 2'50 metros de ancho.

Darán razón en este periódico.

**AVISO**

Depósito de Azúcares, Cacaos, cacaos y cafés.

**PEDRO PUIGSERVER**

Subagente de la Sociedad General Azucarera de España

Plaza del Carmen, 7, -LA ESTRELLA-

**Azúcar Terrón floréte 1.ª Ptas. 1'25 kg.**

**Blanquillo 1'20**

**Cacao Caracas superiorísimo, pesetas 55 arroba de 36 libras.**

**Idem Caracas primera, Ptas. 50 arroba de 36 libras.**

**Guayaki extra, Ptas. 50 arroba de 36 libras.**

**Idem primera, Ptas. 45 arroba de 36 libras.**

**Café tostado Superior, Estrella: 6'50 kg**

**Idem primera 5'50**

**Canales muy finas á precios reducidos.**

*Se garantizan las calidades*

### EL BLOQUE

Las izquierdas liberales por el hambre canina, han tocado á degollina contra neos clericales.

Yo, con quien muestra quijales tan agudos, no discuto, ríe y canto esquivo su choque: que algo de ciego y de bruto tiene un bloque.

De los males que esta tierra

quía; como está vuelve al fin á la unidad, forzada por el espíritu de conservación, á un de aquellas armas que están enfermas, pues no la quieren más que como cosas transitorias.

Después de hacer notar que el suicidio, del que son capaces los hombres, es imposible en toda la naturaleza humana, al manifestar que cuando la unidad moral no basta para poner término al estado de anarquía, viene de fuera la unidad de la fuerza, lean nuestros lectores cómo expresa las tres únicas manifestaciones que á la Historia:

«La Historia no tiene más que tres capítulos: la «unidad interna» en sus distintas categorías de conocimiento y de práctica, la «anarquía» en sus diferentes grados y formas de disolución, y la «unidad exter-

ia del espíritu humano, por la cual lo que no es ella por ella se explica.

La unidad de la fuerza, unas veces «cometida» á la unidad interna, otras «sublevada» y otras «dominante» y queriendo sujetar por fuera lo que se ha roto por dentro, y acabando siempre por disolverse en la impotencia, es la historia de todas las «Revoluciones» y de todas las «tiránias», la caricatura del error, queriendo reproducir con sus sombras el edificio de la verdad, y no haciendo otra cosa que marcar mejor sus contornos.»

Luego prueba cómo entre esas dos unidades no queda sitio más que para la anar-

lismo», la identidad del animal y el hombre.

Esta es la razón de que la historia de todos los sistemas filosóficos y de todas las ideas religiosas que han pasado por el entendimiento de los hombres, llegan en último extremo á esta disyuntiva inexorable: ó «Teología» ó «Zoología». No hay término medio. Hacia Dios ó hacia el polvo. Volar ó arrastrarse.

Y como ya os he indicado en la primera conferencia, que entre toda la inmensa variedad de hechos que abarca la Historia hay uno en que convergen, porque es el primero de los hechos sociales, «la naturaleza humana», es imposible que el concepto que de ella no se tenga no influya en los demás y que las leyes del conjunto estén en oposi-

### Austria en el atolladero

El problema de los Balcanes se va convirtiendo en una culebra que se le está envolviendo en el cuello a la nación austriaca en términos que si se descuida, va á dar con ella en tierra. Austria se obstina en la anexión de Bosnia y Herzegovina y no quiere aceptar las consecuencias naturales de su intransigencia; y como eso no puede ser, la páz está en peligro.

Austria es la primera en negarse á toda transacción y en sostener temperamentos de resistencia y hostilidad, no solo con la joven Turquía, sino con los pequeños Estados balcánicos, pequeños con relación á su extensión territorial, pero grandes por la confederación de intereses morales y materiales establecida entre ellos, y que los hace más fuertes de lo que en realidad parecen.

Sea cómo quiera, en el momento actual, la actitud de Austria, produce viva inquietud. Sus preparativos belicosos, sus movilizaciones, sus aprestos de guerra indican que está dispuesta á mantener por la fuerza sus exclusivismos, pensando que así llegará más pronto á su objetivo, pero los síntomas son de que la madeja se enreda cada vez más, y que ni á Turquía ni á los Estados balcánicos les preocupa poco ni mucho la actitud fiera del imperio austro húngaro.

Por su parte las potencias observan una actitud expectante, excepto Italia que ostensiblemente manifiesta su hostilidad á la política exclusivista y absorbente de Austria; de modo, que es muy problemático que, si se rompen las hostilidades en la península de los Balcanes, consiga Austria tener á su lado, no ya á las potencias europeas en general, pero ni siquiera la triple alianza en particular.

Establecido boycottage contra Austria, ésta, antes de mover sus tropas, se ha visto profundamente herida en su comercio, que ha recibido un duro golpe no sólo en Turquía, sino en toda la región balcánica y como Austria no puede disponer del bolsillo ni de la voluntad ajena, el daño que experimenta por esa actitud será irremediable y cierto.

Por el aspecto que ofrece para Austria el problema balcánico, que plantea un grave dilema al país austro-húngaro, ó mantener, por orgullo, sus exclusivismos y su política absorbente, ó lesionar su comercio, en tales términos, que determina graves quebrantos para su riqueza y su interés nacional.

#### Para una Fábrica de Valencia

Se desea un oficial apto en la fabricación de cajas fantasía de cartón troqueladas, así como en estuchería fina.

Dirigirse á D. José M. Jordá Pérez, calle de San Nicolás, núm. 26.

### SECCIÓN RELIGIOSA

Diciembre 15.—San Maximino.

S. Maximino ó Máximo natural de Verdun en Francia quedó desde niño, huérfano de padres encargándose de su educación un tío suyo, sacerdote, quien procuró infiltrar en su corazón las santas máximas del Evangelio. Siendo joven este santo, se alborotó el pueblo de Verdun en el que vivía, contra el rey Clodoveo, el cual apenas tuvo noticia de ello, fué personalmente á sofocar aquella Ciudad. Encargaron sus alarmados habitantes á Maximino y á su tío que comparecieran ante el Rey é intercedieran para que les perdonase. Aceptaron la comisión y no fué sin resultados, pues á las primeras palabras que hablaron con el Rey Clodoveo, no solo perdonó á la Ciudad de Verdun, sino que deseoso de premiar á sus interlocutores, ofreció á Maximino una silla episcopal, la cual no aceptó retirándose á Loira, lugar solitario, donde edificaron un monasterio por en cargo del mismo Clodoveo con la obligación de rogar por la familia real y por Francia, y en este monasterio acabó sus días nuestro santo después de haber edificado con sus palabras y ejemplos á todas sus monjes.

#### JULTOS DE HOY

P. de Santa María. A las nueve función á la Inmaculada predicando D. Enrique Abad. Termina el octavario dándose la bendición con el Santísimo Sacramento.

I. del Santo Sepulcro.—Al anocheer ejercicio en honor á Santa Teresa con exposición.

#### CORTE DE MARÍA

Se visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Iglesia de San Agustín.

#### SANTOS DE MAÑANA

San Eusebio, ob. y mr.

### Noticias generales

Se ha leído en la Cámara yanky el Mensaje de Mr. Roosevelt, en el que se habla de política general, de la situación de la Hacienda y de la sanidad y se aboga por la continuación de la política norteamericana, basada en la bondad y clemencia; para captarse simpatías. Termina el Mensaje indicando la necesidad de aumentar las vías de navegación y las unidades navales de combate.

—La Dirección General del Tesoro, en virtud de consultas de Comerciantes é industriales, ha resuelto que puedan

seguir las costumbres de dar participaciones de Navidad á amigos y clientes, siempre que se den bajo la responsabilidad de losedores y exigir comisión alguna.

—«Nuevos uniformes para los oficiales del Cuerpo de Seguridad».

Se ha publicado la Real orden reformando el uniforme para los jefes y oficiales del Cuerpo de Seguridad.

Al ros se le pone una cinta de plata flordelisada; se adopta la gorra de plato con franja verde; á la guerrera se le pone cuello y bocamangas verdes y bordeadas de «soutache» (entiéndase trenzita) de plata; se substituyen las hombreras por otras formadas de metal forrada de paño verde, sobre la que se extiende un trenzado de doble cordón de plata; se adoptan las dragonas y un ceñidor de galón de plata con listas verdes.

A la capota se le pone cuello alto plegable, y se declaran reglamentarias para gala las botas de charol y para montar á diario los guantes de color aveflana.

Las insignias serán como las que llevarán los oficiales del resto del Ejército, y el emblema será una «C» y una «S» enlazadas.

Las espuelas serán de la forma y dimensiones de las que se han declarado reglamentarias para el Ejército, y en general, se aprovechan todas las reformas de carácter general dictadas con referencia á éste.

### REGIONALES

#### VALENCIA

Exposición Regional Valenciana

La comisión de Mejoras se reunió ayer en el Ayuntamiento para seguir trabajando en la misión que se le ha confiado. Habiendo pasado los solares del Llano del Remedio á estudio de la comisión de Policía urbana la misión, de la de Mejoras queda circunscrita á los proyectos de ensanche de los puentes del Mar y Real, al aumento del alumbrado de la capital y á la determinación de una cantidad destinada á festejos y otra para gastos de representación del Ayuntamiento durante la Exposición.

De los dos primeros proyectos se ocupó ayer extensamente la comisión, habiendo sido aprobados los presentados por el señor arquitecto.

Probablemente á la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento se presentará dictamen fijando cantidad para los festejos que han de organizarse.

También se presentarán los planos y Memoria del Palacio que el Ayuntamiento ha de levantar en la Exposición, cuyo bocet han terminado ya los señores arquitectos, resultando de un conjunto hermoso. Sus dimensiones son de

### «Paris-Madrid»

Bazar de modas

POLAVIEJA, 2.—ALCOY

Altas novedades del País y Extranjero para otoño é invierno, en modas, gorras y sombreros para señoras y niños. Modelos directos de París. Especialidades en peletería, mercería, y artículos para modistas y sombrerería. Obrador para toda clase de encargos á la moda y gusto de las señoras. Presupuestos económicos. Precio fijo.

2, POLAVIEJA, Alcoy.

### «La Fuente del Oro»

ombrerería MARTINEZ

MOSÉN TORREGROSA, 2, (antes Vall)

Grandes surtidos y modas de gorras y sombreros para caballeros y mocitos de las principales fábricas extranjeras y de las del país, de Madrid, Barcelona y Andalucía. Especialidades de fabricación propia y para uniformes de cuerpos armados, músicas, empleados, clero, fiestas y teatros. Precios sin competencia. Ventas condicionales por mayor; al por menor contado.

Junto á la FUENTE DEL ORO.

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

**POR FUERTE QUE SEA, SE CURA CON LAS PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Remedio pronto y seguro. En las boticas.

Alivio é curación del ASMA ó asofocación por medio de los CIGARRILLOS, BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descanso durante la noche. Pídase el prospecto.

**PEDID CATALOGO**

de las Escopetas

MARCA «Jabali» de la fabrica de EDUARDO SCHILLING

(S. en C.) BARCELONA

SUCURSALES: Madrid, calle Alcalá, 1.—Valencia, calle Peris y Valero 81

1.200 metros de superficie, con un aditamento de 600, destinados á patio, junto al Asilo de Lactancia.

La planta baja constará de un portico y vestibulo galería y varias salas destinadas á los productos que exhiba.

El salón principal tendrá 18 metros de largo por 7.50 de ancho; habrá otros salones, uno de 16 por 6, otro de 15 por 6 y otros más reducidos.

El edificio constará de cinco fachadas, dando la principal á la calle que desembocará en la Alameda. El decorado será gótico moderno.

El autor del proyecto es el ilustrado

— 32 —

ción con las leyes psicológicas y morales del hombre porque no puede tener el todo propiedades contrarias á las esenciales de sus partes.

Así esa misma ley que lleva al hombre, según la doctrina que le dirige, á las elevaciones de lo sobrenatural ó á las degradaciones de la bestia, imperará sobre los pueblos que, según reinen Epicuro ó Jesucristo, irán hacia un muladar ó hacia un Edén.

En otras lecciones, partiendo de los conceptos primeros, lo demostraré filosóficamente; hoy quiero alterar el orden y ofrecer la demostración á posteriori, en una visión sintética de la Historia mirada desde una sola ley, y que pueda considerarse como un capítulo de filosofía de la Historia.

— 33 —

He aquí ahora como en uno de los capítulos de su Historia de la civilización explica Mella la «ley de las dos unidades»:

«Dos unidades gobiernan al mundo, por «presencia» ó por «ausencia», por «armonía» ó por «lucha»; la unidad religiosa y moral, que es «interna», y la unidad de la fuerza, que es «externa.» El origen de la unidad interna y de sus «formas», sus «alteraciones» por la «culpa», el «perfeccionamiento» por su «Autor», la «ruptura» por el «orgullo», el «castigo» por las consecuencias de la «ruptura» y la «restauración» después del castigo, forman la histo-

— 36 —

na» en sus diferentes clases de opresión. Pero la unidad moral, que existe al principio, que adulterada y combatida existe siempre en el medio, brilla también al final; y la Historia, y como el hombre, «viene de Dios y va á Dios», y el tiene en el «centro» que es el «Calvario», quedando á los lados de esa cadena de hechos la «libertad humana», para torcer los anillos y romperlos, y substituir los de oro por los de hierro, pero sin lograr nunca cortar el hilo invisible que los enlaza y que fue «anudado en la Encarnación del Verbo», que juntó sin «confusión» y unió sin «separación» lo finito y lo infinito, asumiendo la humanidad en «compendio» eminente lo que lo creado en la «divinidad» que es su «CAUSA».



